

ACERCA DE LA EVOLUCIÓN DE LA LUCHA LEONESA

“De Juego a Deporte”

RESUMEN

Como síntesis de la presente comunicación se puede deducir, de una parte, la voluntad y el deseo que la Lucha Leonesa no se pierda y perdure en el tiempo como una manifestación cultural que constituye una de las señas de identidad de ‘lo leonés’.

De otra parte, y por el transcurrir del tiempo, se van introduciendo una serie de modificaciones a las reglas de juego de los Aluches que les van llevando proceso de deportivización.

Puede ser que tal situación esté ocurriendo bien por la inercia de tiempos y modas, bien por no perder clientela en el inmenso mundo de la oferta de práctica deportiva que existe y pulula a ‘paladas’ hoy en día. Todo y nada empuja hoy a la Lucha Leonesa a cambios que posiblemente desvirtúan y adulteran su estado natural.

La duda puede estar en si éstos cambios van hacer que nuestros Aluches sigan estando vivos y presentes, por lo menos, en el universo deportivo leonés, o, por el contrario, dichas modificaciones hagan peligrar su existencia.

De tener solución dicha disyuntiva ésta estará, posiblemente, en la justa combinación entre tradición y modernidad.

Antonio Verduras Ferreras

Presidente de la Federación Territorial de Castilla y León de Lucha